

REDACCION Y ADMINISTRACION

# NUEVA ILLICE

SUSCRIPCION

Camalejas, número 45  
Se dirigirá toda la correspondencia.  
No se devuelven originales.

Elche, un mes. 0'90 pt  
Resto de España, trimestre. 1'25 pt  
Extranjero, trimestre. 1'50 pt

Revista Semanal, Órgano de la Sociedad Cultural y Artística BLANCO Y NEGRO

El hecho de que esta revista publique un trabajo firmado, no significa necesariamente que se solidarice con el

## BLANCO Y NEGRO

Sociedad Cultural y Artística

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 13 de los corrientes, a las tres y media de la tarde, con el fin de dar cumplimiento a lo preceptuado en el artículo 11 del Reglamento vigente

Se suplica la puntual asistencia de los señores socios.

## Una carta y una visita

En el número de nuestro colega alicantino «El día» correspondiente al 13 del pasado mes de Mayo, publicó el insigne periodista y diputado a Cortes por esta circunscripción D. José Francos Rodriguez, un hermoso artículo, homenaje a la memoria de nuestro malogrado paisano D. Ramón Jaen.

El hermano político de este, nuestro querido amigo D. Luis Cesar Ruiz, escribió al Señor Francos Rodriguez significándole su gratitud en nombre de la familia y el ilustre escritor ha contestado con la carta siguiente, que nos honramos en reproducir.

El Diputado a Cortes  
por  
Alicante

Madrid 19 de Junio de 1919

Señor don Luis Cesar Ruiz

Mi distinguido amigo: Recibo su carta y me apresuro a contestarla, para decirle que nada tiene que agradecerme en el insignificante testimonio de admiración que he rendido a la memoria de DON RAMON JAEN. Aunque él no hubiese sido un hijo de Elche, población a la cual me inclinan siempre mis afectos y mi gratitud, hubiera yo sentido por Jaen una gran consideración y verdadera simpatía; la simpa-

ta y consideración que merecen los hombres que sienten amor al trabajo y que le consagran por entero al beneficio de sus semejantes.

Creo que Elche debe testimoniar de un modo expresivo el honor con que recuerda que dió vida a Jaen. El solo hecho de que en tierras lejanas un compatriota nuestro diese esplendor a España merece todos los homenajes posibles. Si ustedes en Elche se deciden a hacer algo para enaltecer la memoria de RAMON JAEN, cuenten en absoluto con mi insignificante concurso, que será siempre expresión sincera del cariño que me merecen los hombres útiles a la Patria.

Siempre suyo afectísimo amigo q. e. s. m.

J. Francos Rodriguez

Indudablemente, Elche se halla en el deber de realizar algo que perpetúe la memoria de Ramón Jaen, el llorado amigo que en plena juventud era ya una realidad espléndida y al mismo tiempo una esperanza brillantísima de nuestras letras.

Como humilde homenaje «Blanco y Negro» organizará en breve algunos actos para enaltecer la memoria del ilustre illicitano que acaba de morir.



En fecha próxima tendremos el honor de recibir la visita del eminente hispanista norteamericano D. Rodolfo Schevill, catedrático de la Universidad de California e íntimo amigo de nuestro malogrado paisano D. Ramón Jaen.

El sabio catedrático yanqui, que es un entusiasta de nuestra nación, viene con objeto de entregar a la familia los manuscritos y objetos de la pertenencia del infortunado literato illicitano.

Damos por adelantado la bienvenida a tan ilustre huésped, deseando que le sea grata su estancia en nuestra ciudad.

CUENTOS ILLICITANOS

# L' ANSALÁ

El tío Laurián *Cuscanella* era un honrado labrador que, de todo lo que de bueno hiciera en su vida, nada hizo que superase a la creación de su hija *Marguiteta*.

La chica era un verdadero portento: guapa, graciosa, amable, buena, simpática, inteligente, trabajadora... Todas estas estimables condiciones, de las que apenas existe mortal que haya conseguido la mitad para su uso y provecho, las poseía ella y en pleno y libérrimo disfrute. Ya está, pues, justificado el número de pretendientes que consiguió alcanzar y que se elevó hasta la bonita cifra de veintisiete, todos pretendiéndola a la vez, se entiende.

*Marguiteta*, con una satisfacción que si no la hacía reventar le llevaba rotas a algunas trinchas, los habla ido contando... y no sería extraño que observando por sí era cosa de decidirse por alguno de ellos; pero por lo visto no estaba entre tantos y cuidado que tenía para *triar!* el digno de merecer aquel preciado cariño, ya que todos, a medida que habían ido declarándose, fueron recibiendo la misma amabilísima y desconsoladora negativa.

No obstante esta, cada uno sentíase capaz de llegar a la conquista de aquel corazón arisco que a tantos hacía andar de coronil a y todos se deshicieron en obsequios y zalemas a caro objeto de sus ensueños; pero ella se alzaba de *muscles* sin conmoverse ni poco ni mucho ante las atenciones de ninguno de sus adoradores.

Este desvío incomprendible, muy parecido a la tozu dez, llegó a exasperar a los veintisiete mozos.

Y aconteció que una tarde en que *Marguiteta* había salido por un *sarnacho* de higos, se encontró con *Roquet Cagurri*, uno de los pretendientes que poseía tierras lindantes con las del tío *Cuscanella* y que tenía gran amistad con la muchacha.

—*Marguiteta*:—dijo *Roquet* que se encontraba apuncheonat segando alfalfa—¿Fas el favor d' ascoltar-me?

—¿Qué vols, *Roquet*?

—Vull dite que has segut molt mala no volent a ningú dels que te volem y en nóm de tots he de comunicar que els, vintisé que som ham format un Sindicato ¿Tú saps lo qu' es un Sindicato?

—Ma pense

—Pos el Sindicato, *Marguiteta*, es una cosa terrible y el te mosatros ha acordat que ya que no vols a ningú dels seus miembros has de voler hara, en castic a tots; si no, ya te pesará.

—¿Que barcaritat!—dijo la chiqueta riendo bonitamente.

—No te viques, *Marguiteta*; la cosa es mes seria qu' un sombrero de copa. Esta nit, a les deu esperaré en la mesa haix la teua finestra a que per escrit me digues, después de pensaro be hasta

aixa hora, si aséptes o no lo proposit. ¿Contestardás?

—Si.

—Gracies, *Marguiteta*.

A la hora indicada ya tenía el lindo retoño del tío *Cuscanella* prevenida su contestación. A uno de los extremos d' un cap de guita había atado un terroset, y al otro, y en gruesos caracteres, la contestación ansiada, que iba escrita en el paper d' una lliura d' arrós y decía ni más ni menos: "¿*Margaites* a pórcas? No, no y no."

Cuando el reloj dió las diez, *Marguiteta* saltándosele el corazón del pecho—pues no lo tenía como otras en una alcancia—abrió cautelosamente la ventana... y soltó la *guita*, que fué recojida con ansiedad por tres mozos que se fueron con la misiva al Sindicato reunido en pleno allá en un bancal de *rastoll*.

Se leyó el papel a la luz de una cerilla y el efecto de la lectura entre los sindicados no es para describir: se discutió, se blasfemó, se maldijo... hasta que por último *Roquet* que era el capitoste de la cuadrilla, exclamó:

Compañeros: no hay que xexar y hay que donar el eixemple de que i o som un ganao inconient y sense dignitat. El disapte después que atxgam cobrar el chornal de la semana, a les dotse de la nit aqui tots... Molta reserva... y ya sbeu lo que s' ha de fer.

El propósito era siniestro: Morir todos matándose unos a otros y vengando así los desdenes de la ingrata, que quedaría sin novio.

El sábado y poco antes de la hora indicada ya se habían congregado en el mismo bancal los heroicos adoradores de *Marguiteta* trayendo cada cual el arma que en su mano creía más terrible y eficaz: uno esgrimía una estaca, otro una reja de arado, este una siña, aquel un sable de municipal, el de más allá una mano de almirez...

Sonaron las doce y... ¡aquí de L' ANSALÁ! La asamblea comenzó a acometerse de la manera más feroz, encarnizada y espantable... la lucha fué tan enojada y tremenda que a los once minutos justos no quedaba en pie ninguno de los combatientes. ¡Todos la habían *diñado*, «por su honor y por su dama»!

En la lejanía un perro ladraba furiosamente, quizá a una pareja de guardas jurados; en lo alto la luna fulgía semejante a una *corbella sense manec*...

En cuento a *Marguiteta*, la cruel culpable de aquel desagraviado, odiada y cargada de remordimiento, ¿qué podía hacer ya en este mundo? Huyó de aquellos campos y marchó a la capital; allí ingresó en casa de unos ricos señores en calidad de cocinera con el firme e inquebrantable propósito de terminar sus días entre tizas y *paellas* y peroles.

Juan Dedeu



## PARA "TRABAJO"

Asombrados y perplejos leímos, el domingo último, el largo editorial que «Trabajo» nos dedica, y sinceramente confesamos que no hemos salido aún de nuestra confusión. El semanario socialista, basándose en ideas que no hemos expuesto, y combatiendo palabras que no hemos escrito, enjareta un largo artículo sobre «La huelga y la política», haciendo apreciaciones de nuestra conducta distanciadísimas de la realidad.

Lo que «Trabajo» nos atribuye no lo hemos dicho nunca, y a su disposición tenemos los números que desea de «Nueva Illice», para que relea los artículos a que alude sin que la pasión le ofusque el entendimiento, y lo comprobará. Nosotros escribimos algo muy diferente: y ya sabe el semanario socialista que no rehuimos la responsabilidad de nuestros actos y opiniones.

Esperamos que los redactores de «Trabajo», cuya buena fé deseamos públicamente reconocer, rectificarán cuanto nos decían sin causa ni motivo alguno, o probarán cumplidamente lo que afirman. Porque no les suponemos tan faltos de sentido moral como el Corresponsal de «El Socialista», que, después de escribir que en «Banco y Negro» se jugaba a los prohibidos, se negó a rectificar, aun cuando era público y notorio que aquello constituía una solemnísimas patraña.

## GRAVE DENUNCIA

Se nos ha hecho una grave denuncia, respecto a la paternidad de algunas de las poesías premiadas en el Certamen recientemente realizado por «Blanco y Negro».

Estamos comprobando los extremos que se nos indican, y apenas nos confirmemos en ellos, daremos circunstanciada cuenta a nuestros lectores, seguramente en el próximo número.

## Sociedad Nuevos Riegos EL PROGRESO

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a Junta General extraordinaria para el día 20 de los corrientes, a las 5 de la tarde, al efecto de poner a discusión los asuntos siguientes:

1.º=Aumento que demanda La Electromotora Equitativa sobre el precio del suministro de fluido, desde 1.º del corriente. Y

2.º=Proposición que firman muchos regantes, para que se rebajen las tarifas de redención de terrenos al tipo de origen.

Elche 10 de Julio de 1919.

V.º B.º El Presidente, A. Rico. El Secretario, Fernando Fenoll.

## DE LA CARTERA

Obteniendo brillantísimas notas, ha aprobado el 3.º y 4.º año de piano en el Conservatorio de Madrid la bellísima y encantadora Srta. Dolores Orts Román, hija de nuestro estimado amigo el industrial D. Juan.

Enviamos nuestra más sincera enhorabuena a la angelical *Dolorettes*, que hacemos extensiva a su distinguida familia.



El pasado jueves dejó el mundo de los vivos, doña Juanita Ibarra.

Descanse en paz y su atribulada familia reciba la expresión sincera de nuestro pesar, especialmente nuestro querido amigo Juan Sansano, sobrino de la finada.



Hemos saludado en esta semana al simpático joven Paquito P. Ojeda García, a los hermanos Sánchez Pascual y al diabólico Sebastián Canales, quienes vienen huyendo del caluroso clima de los madriles.

—Procedente de Marsella ha llegado nuestro buen amigo Ricardo Donad.

—Procedente de Úbeda hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y paisano Ramón Agulló.



En asamblea general celebrada por la Sociedad de constructores de suelas, ha sido nombrado Tesorero de esta colectividad nuestro entrañable amigo Pascual Díez Blasco.



A una edad bastante avanzada y después de penosa enfermedad, ha dejado de existir en Madrid, Don Francisco Buyolo Braceli, querido amigo que fué de los de esta casa.

El finado, gozaba en esta ciudad de muchas y buenas simpatías, dado su excelente carácter.

Descanse en paz el infortunado Paco, y a su familia le enviamos nuestro más sentido pésame.



El concierto que esta noche ejecutará en la glorieta nuestra laureada banda de música «Blanco y Negro» se ajustará al programa siguiente.

- 1.º Gerona (Pasadob e) Lope
- 2.º Carceleras (Fantasia) Peidro (Estreno)
- 3.º Rejas y Votos (2.ª parte de Carceleras)
- 4.º La Bruja (Jota) Chapi
- 5.º Majas y Majos (Pas.) Barrachina (estreno).



La Junta Directiva de la Sociedad de Socorros Mútuos «El Porvenir» comunica a sus asociados que se ha concedido hasta fin de Octubre próximo como plazo improrrogable para ingresar en la Caja de Pensiones para la Vejez.

Tipografía de José Agulló, Canalejas, 5, ELCHE.

**Laboratorio Farmacéutico Nacional**

**MADRID**

Específicos, productos de farmacia,  
drogas, esencias de licores y perfumería.

Representante en este partido judicial:

**José Vives Vives.-Elche**

**Se vende legía superior**  
desde 10 céntimos hasta 2 reales botella.  
Calle Desamparados, número 7.

## ELCHE.-HUERTO DEL CURA

Por fallecimiento del presbítero D. José Castaño, dueño de esta hermosa finca, en breve se procederá a la venta de la misma por los albaceas testamentarios de dicho señor para lo cual facilitará todos los detalles que se soliciten D. Andrés Castaño Fenoll, en el mismo huerto.

# LA REALIDAD

**¡Por 80 céntimos!**

¿Quiere V. tener los dientes blancos?

¿Quiere V. tener la boca fresca?

¿Quiere V. tener las encías fuertes?

¿Quiere V. tener la boca bien desinfectada?

¿Quiere V. tener color en los labios y encías?

¿Quiere V. tener belleza en la boca?

¿Quiere V. evitar el mal aliento?

Todo esto lo conseguirá comprando hoy mismo una caja **POLVOS DENTRÍFICOS "MAX"** y se convencerá.

No lo pongan en duda, lo que se dice es verdad.

**De venta en las buenas Droguerías, Perfumerías y Ferreterías**

**Exclusivo en Elche:**

**F. Pérez Seguí--Droguería del "Romero"**

NOTA: Al hacer la compra indíquese si los desean con o sin color.